



ときわまつ

学校だより 4月号

No.587

令和7年 4月 7日

令和7年度のスタート

校長 小幡 聖

暖かな春の日差しを受けて、校庭に子供たちの笑顔が揃いました。お子様の御入学・御進級おめでとうございます。1年生24名が入学し、7組コスモ学級に3名が入級しました。7学級、児童数144名による令和7年度のスタートです。今年度も、教職員一丸となって学校教育を進めてまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。

本日の始業式や入学式に先立ち、先週の金曜日に新6年生が前日準備のために登校しましたが、子供たちが一生懸命に活動する姿から最上級生としての自覚をとても感じました。本校の教育目標のひとつが「働く子」ですが、この新年度準備での6年生の姿から今年度の6年生も常磐松小学校のリーダーとしての活躍がとても楽しみになりました。また、本日行われた入学式では、全校児童で入学した1年生をあたかく迎えていました。このように、常磐松小学校は創立100周年を迎えた本校のよき伝統を、全校児童で脈々と受け継いでいることを実感します。

新年度初登校した子供たちは、これから始まる新しい学習や生活に、期待と少しの不安も抱きながら新学年を迎えたのではないでしょか。私たち教職員一同、そんな子供たちの気持ちにしっかりと寄り添い、一人一人が安心して充実した学校生活を送ることができるよう全力でサポートしてまいります。

さて、本校の今年度の教育目標は、次の通りです。

◎挑戦する子 つながる子 働く子

挑戦する子：自ら学び、考え、挑戦する力をもって行動する児童

今年度も昨年度に引き続き「挑戦する子」を重点として取り組んでまいります。未来に向けて時代の変化に柔軟に対応し、予測できないことをむしろ楽しみながら新しいことに挑戦し、将来の自分を思い描く気持ちを子供たちにしっかりと育てていくことが大切であると考えています。また、昨年度から渋谷区内で始まっている探究学習「シブヤ未来科」においてもその力が重要であると考えます。今年度も「未来の学校」に向けた新しい教育を推進してまいります。そして、今年度はいよいよ創立100周年を迎えます。今まで本校が長い時間をかけて築いてきた伝統を大切にしつつ、子供たちと話し合いながら新しい時代へのアップデートも行ってまいります。充実した学習や活動を行うためには保護者の皆様、地域の皆様との連携が欠かせないものとなります。今年度もそれぞれの役割や立場は異なりますが、子供たちのよりよい成長という共通の願いの下、引き続き本校の教育活動に対する御理解・御協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。

【7組「コスモ学級」が開級】

4月より渋谷区初となる情緒固定特別支援学級が開級しました。学級名は7組「コスモ学級」に決まりました。今年度は3名が入級しました。一日も早く常磐松小学校に慣れ、子供たちにとって安心して過ごせる、居心地の良い場所となることを願っています。



7組コスモ学級の
教室の場所は
1階職員室前です。

【お知らせとお願い】

- 日々の連絡事項はホーム&スクールで行いますので各御家庭において確実な登録をお願いいたします。
- 登校は8:05~8:15としています。学校に申請した通学路を通り、この時間に教室に着くように登校させてください。
- 例年持ち主不明の落し物がたくさんあります。児童の持ち物への記名を確実にお願いいたします。
- 遅刻や早退がある場合や他の時間に学校に児童が登下校する場合、児童の安全のため、保護者の方が教室まで付添いをお願いします。また、保護者の方が校舎に入る際はネームプレートを着用の上、必ず教職員にお声がけください。
- 本校では、年間を通じて水筒の持参を許可しています。水筒の管理は各御家庭にてお願いいたします。(中身は水かお茶、運動会時のみ変更あり)
- 教員の勤務時間は8:05~16:35となっております。

祝 創立100周年



創立100周年
記念キャラクター
ときわん子

渋谷区立常磐松小学校 Tel 3407-3225

校訓「健康・勤勉・上品」



常磐松小学校 いじめ防止基本方針から

いじめは決して許されるものではなく、私たちの学校ではこの問題に対して全力で取り組んでおります。いじめの定義に基づき、被害を受けた児童が「つらい」「痛い」と心身の苦痛を感じた場合、それはいじめと判断されることを明確にし、迅速に対応いたします。この姿勢は、すべての子供たちが安心して学校生活を送るために必要不可欠です。私たちは、子供たちが互いに尊重し合い、安全で安心な学びの場を提供することを最優先の使命としています。

本校では、『いじめ防止基本方針』を策定し、これに基づき全教職員が一丸となっていじめの早期発見と迅速な対応に努めています。この基本方針は、保護者の皆様にも広く知りたいために、本校のホームページにも掲載しています。方針には、いじめの防止、発見、対応、再発防止に至るまでの具体的な手順やガイドラインが詳細に記載されています。これにより、教職員全員が同じ理解のもとで行動し、迅速かつ適切な対応が可能となります。

具体的な対策として、児童が安心して相談できる環境を整えるため、信頼できる教師やスクールカウンセラーとの面談の機会を定期的に設けています。特に、2つの学年でスクールカウンセラーによる全員面談を実施し、子供たち一人ひとりの心の声に耳を傾けています。また、タブレットを活用した実態調査を年間5回行い、児童の学校生活における状況を把握し、いじめの兆候を早期に発見するよう努めています。このデジタル技術を活用した調査は、教職員が迅速に問題を把握し、対応するための貴重な情報源となっています。

保護者の皆様にも、お子様の日常の様子に目を向け、変化に気づいた際には遠慮なく学校にご相談いただければと考えています。家庭と学校が協力し合うことで、子供たちが心から安心して過ごせる環境を築いていくことができます。引き続き、保護者の皆様の御理解と御支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

4月の生活目標 きまりを守り、なかよく生活しよう

4月のすこやか目標 自分の体を知ろう

春の訪れとともに、私たちは新しい年度を迎えるました。新年度を迎えるにあたり、私たちは「ときわまつのよいこ」と「ときわまつスタンダード」を見直し、これまで以上に教育活動に生かしていきます。「ときわまつのよいこ」は、子供たち一人ひとりが持つ良さを最大限に引き出すために、精選・改正を行いました。この指針は、年度の始まりに教室で学習規律や生活のルールを確認する際に活用し、なぜその決まりがあるのかを考え、理解し合うことの重要性を子供たちとともに深めていきます。

また、「ときわまつスタンダード」は、保護者の皆様に向けて学習規律や生活のルールを紹介するものです。家庭で、例えば学校での持ち物についてお子様が「友達も持っているよ」と言った際に、「友達が持っているなら…」と迷うことがあるかもしれません。そのような時、このスタンダードを活用し、家庭でも学校の見解を確認しながらお子様との対話に役立てていただければ幸いです。

私たちは地域との連携を強化し、子供たちがさらに豊かな心を育む学校作りに努めてまいります。保護者の皆様のご理解とご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

特別支援教室「ゆずりは」



「ゆずりは教室」は、得意なことを伸ばし、苦手なことを楽しくトレーニングする教室です。

活動内容は、コミュニケーション・運動・手先の巧緻性・ビジョントレーニング・感情のコントロールなど、児童の特性や課題に応じて小集団指導や個別指導を行っています。

ゆずりは教室の児童は、自分の学級に在籍しながら、週に数時間、ゆずりは教室にやってきて、指導を受けます。常磐松小学校を拠点校として、ゆずりは教室の教員が三つの小学校を巡回し、指導を行っています。

常磐松小学校(月・水)

猿楽小学校(木・金)

広尾小学校(火)となります。

今年度も、保護者の皆様と担任の先生方との連携を大切に、指導にあたっていきます。特別支援教室への御理解と御協力を、宜しくお願いいたします。

特別支援教室「ゆずりは」

